

# Fachschaftsprotokoll

Bahner

6. Mai 2020

Anwesende: Nadja, Daniel, Gregor, Paul, Nicola, Sino, Anne, Niels, Marlene, Bahner, Christina, Johannes, Jacques, Flo, Malte

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>2</b>
1.1	Präsidium . . . . .	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Woche . . . . .	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge . . . . .	2
<b>2</b>	<b>Checkliste/Termine</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>StuRa (Abstimmung)</b>	<b>2</b>
3.1	Bewerbung . . . . .	2
3.2	Wirtschaftsplan . . . . .	3
3.3	Sonstige Anträge . . . . .	3
<b>4</b>	<b>Go-Änderung 1. Lesung</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Physrom, Sommerfest und co.</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>IT: Digitale Lehre</b>	<b>4</b>
<b>7</b>	<b>Uniwahlen</b>	<b>5</b>
<b>8</b>	<b>Mail SWR</b>	<b>5</b>
<b>9</b>	<b>Schlüsselwahl</b>	<b>5</b>
<b>10</b>	<b>Websiten-Update</b>	<b>5</b>
<b>11</b>	<b>Universitätslehrpreis</b>	<b>5</b>
<b>12</b>	<b>Vertrauensperson/Kummerkasten</b>	<b>5</b>
<b>13</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>
13.1	Doppelte Mailweiterleitung . . . . .	5
13.2	Fachschaftsknuddelrunde - Homeoffice Version (Drawful 2 oder so, gemeinsames Rick & Morty schauen) . . . . .	6

# 1 Formalia

Start der Sitzung: 18:20 Uhr

## 1.1 Präsidium

- Redeleitung: Mali
- Protokoll: Bahner

## 1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Woche

Keine

## 1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Keine

# 2 Checkliste/Termine

Nichts Neues.

# 3 StuRa (Abstimmung)

Bahner war in der StuRa-Sitzung, die über Discord stattgefunden hat, was allerdings nicht einwandfrei funktioniert hatte ([Protokoll](#)). Nächste Woche findet die Sitzung daher eventuell über eine andere Plattform statt. Zudem war der Stura letzte Woche nicht beschlussfähig, daher sollten auch aus anderen Fachschaften Leute ermutigt werden, bei den Onlinesitzungen teilzunehmen.

Uniwahlen sollen eventuell online stattfinden. Bisher war die Mehrheit jedoch dagegen. Außerdem gibt es dort momentan noch Datenschutz- und Sicherheitsbedenken.

Es muss ein neuer Wirtschaftsplan erstellt werden. Dieser wird nächste Woche abgestimmt, sofern der Stura beschlussfähig ist.

## 3.1 Bewerbung

Die unkritische Bewerbung wird angenommen.

## 3.2 Wirtschaftsplan

### Wirtschaftsplan 2019

*Vorstand*

Das Wirtschaftsjahr sollte letztes Jahr eigentlich von Januar-Dezember auf April-März geändert werden. Dies hat wohl doch nicht stattgefunden, allerdings wurden die Wirtschaftspläne so kalkuliert. Deshalb muss rückwirkend ein Wirtschaftsplan für das Jahr 2019 beschlossen werden.

Option	Stimmen	Reihung
Ja	10	1
Nein	0	2
Enthaltung	2	

## 3.3 Sonstige Anträge

### Ideelle Unterstützung der Soli-Gruppe für den Feministischen und Frauen\*Streik Freiburg

*Die Soli-Gruppe besteht größtenteils aus Männer\*, die sich auf Anregung des Feministischen und Frauen\*Streik-Bündnisses gegründet hat. Sie wollen das Bündnis durch praktische Solidarität unterstützen, also bei Planungen von Veranstaltungen helfen etc.*

Option	Stimmen	Reihung
Ja	13	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

**Unterstützung und Bewerbung der laufenden Petition vom KIT. Sowie Findung von Protestforderungen und -formen mit gesammelten Vorschlägen zur Unterstützung von Studierenden und wissenschaftlichen Hilfskräften in der Krise. Außerdem soll die Verfasste Studierendenschaft mit anderen Akteur\*innen wie der DGB-Jugend zu Semesterbeginn durch eine symbolische Aktion und einem dazugehörigen Aufruf auf die aktuelle Situation der Studierenden aufmerksam machen.**

*Johannes Ruhnke*

Wegen der aktuellen Situation haben viele Menschen ihre Arbeit verloren unter Anderem auch Studierende. Gegenüber denen soll sich solidarisch gezeigt werden. In Karlsruhe gibt es eine Petition zu diesem Anliegen <http://chng.it/56XYBDfs67>.

Option	Stimmen	Reihung
Ja	2	1
Nein	0	1
Enthaltung	8	

## 4 Go-Änderung 1. Lesung

Die Aktuelle GO soll geändert werden, der Aushang am Schwarzenbrett des Fachbereichs scheint nicht mehr nötig. Daher gibt es einen Änderungsantrag von § 2.2.1 wie folgt zu ändern.

**§ 2.2.1** Der Fachbereich tritt während der Vorlesungszeit in der Regel wöchentlich zu einer Fachbereichssitzung zusammen. Sitzungstermin und -ort der ersten Fachbereichssitzung des Semesters sind mindestens eine Woche vor dieser Sitzung auf der Website auf am Schwarzen Brett der Fachbereichsvertretung bekannt zu machen. Auf dieser Sitzung sind die weiteren ordentlichen Sitzungstermine und -orte für die Vorlesungszeit eines Semesters einheitlich festzulegen; sie sind unverzüglich gemäß § 3 bekannt zu geben.

Zusätzlich soll ein neuer § 2.2.2 eingefügt werden und die folgenden Paragraphen dementsprechend umbenannt werden.

**§ 2.2.2** Eine Digitale Sitzung ist unter der Beachtung von § 2.2.1 möglich. Die Sitzung sowie der gewählte Dienst sind gemäß § 3 rechtzeitig bekannt zu machen.

Mögliche weitreichende Änderung um die Einheitlichkeit aus § 2.2.1 nicht zu stören:

**§ 2.2.2** Eine Digitale Sitzung ist unter der Beachtung von §2.2.1 auch in Ausnahmefällen möglich und soll die einheitlichkeit der Sitzungstermine nicht einschränken. Die Sitzung sowie der gewählte Dienst sind gemäß § 3 rechtzeitig bekannt zu machen.

Der Änderungsantrag wurde angenommen und wird nächste Woche noch einmal gelesen. Das heißt, nächste Woche zur Abstimmung stehen die neuen § 2.2.1 und § 2.2.2:

**§ 2.2.2** Eine Digitale Sitzung ist unter der Beachtung von §2.2.1 auch in Ausnahmefällen möglich und soll die einheitlichkeit der Sitzungstermine nicht einschränken. Die Sitzung sowie der gewählte Dienst sind gemäß § 3 rechtzeitig bekannt zu machen.

**§ 2.2.1** Der Fachbereich tritt während der Vorlesungszeit in der Regel wöchentlich zu einer Fachbereichssitzung zusammen. Sitzungstermin und -ort der ersten Fachbereichssitzung des Semesters sind mindestens eine Woche vor dieser Sitzung auf der Website auf am Schwarzen Brett der Fachbereichsvertretung bekannt zu machen. Auf dieser Sitzung sind die weiteren ordentlichen Sitzungstermine und -orte für die Vorlesungszeit eines Semesters einheitlich festzulegen; sie sind unverzüglich gemäß § 3 bekannt zu geben.

## 5 Physrom, Sommerfest und co.

Sommerfest: Jacques kommuniziert mit Getränke Beck, dass wir für das Sommerfest nichts benötigen.

Schwemmi fragt bei Mario nach, wie weit die Planung fortgeschritten ist und ob schon irgendwo fest zugesagt wurde.

Es können sich Personen Gedanken zur  $\pi$ -tsch Party machen.

## 6 IT: Digitale Lehre

Die Dozenten/Tutoren/Profs sind wohl jetzt für die digitale Lehre ausgestattet. Jetzt sind wir dran. Allerdings hat Gerald noch keine Mail geschrieben, wie er eigentlich wollte. <sup>1</sup> Haben wir irgendwelche Wünsche? Bartle hat etwas zur Website, dazu aber später.

Etwas Offtopic: Wie werden die Informationen bzgl. Lehrbetrieb bekannt gegeben? Per Mail? Das ist vielleicht etwas blöd, da es keine Beschränkung gibt, bis wann man die Vorlesung belegen kann. Jede Person sollte dieselben Informationen bekommen. Des Weiteren ist es unbekannt, ob denn schon Mails verschickt wurden oder ob noch nichts bekannt ist. Paul spricht Sansone mal darauf an.

Möglichst schnell soll kommuniziert werden, wie die Vorlesung stattfinden soll. Auch wenn das noch nicht bekannt ist, soll zumindest eine Mail geschickt werden, dass bisher keine Informationen verschickt wurden.

Weiß jemand, ob die Cip pools momentan zugänglich sind? Linux wird teilweise für manche Vorlesungen vorausgesetzt und dabei wird auf die Cip pools verwiesen. Das explizite Problem ist übrigens mit virtuellen Maschinen lösbar. Auf Windows 10 geht es wohl auch anders ([Linux Subsystem](#)) sehr

---

<sup>1</sup>Die Mail kam in der Sitzung an.

einfach, einfacher als VM. Alternativ per [VPN](#) auf die login-server des RZ zugreifen, dort hat man eine fertig eingerichtete Linux Distribution.

Paul klärt zusätzlich ab, dass Informationen besser weitergegeben werden, u. A. auf der Webseite.

## **7 Uniwahlen**

Friendly Reminder: Es gibt das bvs und die suchen noch Menschen, die sich ablichten lassen und dann präsentiert werden.

## **8 Mail SWR**

Jacques hatte eine Mail geschickt, bei ihm spinnt aber der Verteiler ein bisschen - hat jemand eine Mail bekommen? Nein? Okay.

## **9 Schlüsselwahl**

Läuft jetzt bis nächste Woche Mittwoch. Bei Problemen bei Niels melden.

## **10 Webseiten-Update**

Bartle gibt ein Webseiten-Update.

## **11 Universitätslehrpreis**

Es wird wieder ein Universitätslehrpreis vergeben. Wenn wir jemanden vorschlagen wollen, können wir uns das überlegen. Es ist wohl etwas verwirrend, wie das ganze Preisgeld verwendet werden kann.

## **12 Vertrauensperson/Kummerkasten**

Zu Beginn des Semesters müssen eigentlich die Vertrauenspersonen gewählt werden - das haben wir leider vergessen. Nadja hatte auch versucht, auf die Mail zuzugreifen, konnte dies aber nicht.

Gibt es vielleicht für die Sorgen und Nöte Runde Ideen? Wenn ja, am besten bei Nadja und/oder Melissa melden.

## **13 Sonstiges**

### **13.1 Doppelte Mailweiterleitung**

Bekommt auch jemand anderes eine doppelte Mailweiterleitung von den StuRa-Sachen? Paul tries his very best to not to do so.

## **13.2 Fachschaftsknuddelrunde - Homeoffice Version (Drawful 2 oder so, gemeinsames Rick & Morty schauen)**

Hat stattgefunden mit Drawful 2.

Ende der Sitzung: 20:01 Uhr.